

# LA LETTRE

## des Anciens de Jean Dupuy



Cher camarade,

**Le 19 mars notre assemblée générale** sera accueillie au sein de l'ENIT de Tarbes. Je suis certain que nous serons nombreux à participer à ce temps fort de notre association. Nombreux à vouloir profiter de la visite de cette Ecole d'Ingénieurs que de nombreux élèves de Jean Dupuy ont fréquentée.

Jean-Yves Fourquet, son directeur nous accompagnera lors de cette journée dont le détail sera précisé dans un courrier spécial. Cette réunion comme toute assemblée générale aura à examiner le rapport d'activité de l'année écoulée ainsi qu'à examiner et voter le compte financier. Les projets pour 2018 seront discutés et le nouveau bureau ainsi que le président élus.

La lettre précédente a fait la part belle aux aides apportées aux élèves pour les voyages pédagogiques et les stages en entreprises en Espagne. Par ailleurs 2 promotions se sont distinguées par des rassemblements et cette lettre fait la part belle à la promo 56/61. Félicitations à tous ces anciens dont le dynamisme et la persévérance maintiennent et développent les liens amicaux qui nous unissent.

Grâce à l'action des 2 Christian (Fromigué et Ducout) le suivi du fichier et une relance active de l'appel à cotiser ont permis de compter près de 80 adhérents actifs. Je rappellerai que lors de la dernière assemblée générale un crédit de 2 000€ avait été ouvert pour les aides aux élèves. La dépense devait être compensée par au moins 100 adhésions. Nous nous en approchons mais la difficulté est toujours de mobiliser les jeunes c'est-à-dire les moins de 60 ans....

Le bureau se réunit toujours dans les bureaux du directeur délégué aux Enseignements Professionnels et Technologiques : Christian Villa (chef des travaux)

avec souvent sa présence et celle du proviseur Christophe Perron. Leur contribution pour les informations sur la vie du lycée est garante du lien durable et vivant entre anciens et élèves d'aujourd'hui.

Le lycée se porte bien et en témoigne l'évolution positive des effectifs avec 7 classes de secondes en lycée. L'empreinte technique demeure et enrichit la nouvelle part « générale » qui a apporté un rééquilibrage par une féminisation significative des élèves. Il n'est que de se promener dans la cour pour être frappé par cette mixité filles-garçons qui corrige la rugosité d'une masculinisation exclusive.

Quant à la réforme du bac général attendons tout en sachant que son symbole de 1<sup>er</sup> grade de l'Université n'existe plus et n'est qu'un miroir aux alouettes. Remarquons qu'il n'est question que des bacs dits généraux L,ES et S (littéraire, économique et social, scientifique) qui représentent 51% des admis. On ne parle pas des bacs technologiques (19% des admis) ou professionnels (30% des admis). Ignorance symptomatique alors que l'on se gausse par ailleurs de taux de bacheliers très important en agrégeant tous les bacs. Il reste encore de sérieux progrès à accomplir pour valoriser réellement le Technique .

Etienne Klein a écrit « Allons-nous liquider la science ? » très beau petit livre dont je te recommande la lecture. Depuis des années je me pose la question « est-on en train de liquider les enseignements techniques et professionnels ? » Chacun à notre place et dans nos actions de faire en sorte que vivent et se développent ces enseignements permettant de répondre à la mise en application du développement durable.

**Au 19 mars donc**, retiens cette date.

Amicalement .

Gendulphe Marcel.

### ASSEMBLEE GENERALE DU 19 MARS 2018

#### COUPON REPONSE

PARTICIPATION A L'AG ..... Oui    Non    NOM..... PRENOM.....

PARTICIPATION AU REPAS    OUI                  NON                  Pour 1 personne                  Pour 2 personnes :

Ci-joint un chèque de 30€ par repas (à adresser à Association JD2000 M. Gendulphe 3 impasse du Vignemale 65310 ODOS)

Signature :

## LES ELEVES DE JEAN DUPUY COMMEMORENT LA RESISTANCE

Une vingtaine d'élèves de Jean Dupuy sous la conduite de leur professeur d'Histoire Géographie, Thomas Ferrer, ont participé le Dimanche 22 Octobre à la commémoration des 27 résistants fusillés à Chateaubriant en 1941, en réponse à la mort d'un lieutenant allemand à Nantes. Leur participation s'inscrit dans un projet qui s'est étalé sur deux ans. La visite d'un site de la Résistance dans les Hautes Pyrénées avait tout d'abord été organisé, au Pré St Jean à Payolle où le groupe Bernard et les guérilleros espagnols ont payé un lourd tribut lors d'une opération de répression menée par l'occupant le 10 Juillet 1944. Sur ce lieu, ils ont prélevé de la terre qu'ils ont déposée dans une urne pour la placer ensuite dans le socle du grand monument dédié à la mémoire des fusillés de Chateaubriant.



Outre leur participation à cette commémoration, les élèves ont été sensibilisés lors de la visite de Nantes à la traite négrière, puis en visitant le bunker de Lo Rochelle au rôle de cette ville lors de la seconde guerre mondiale.

Le Lycée Jean Dupuy tient à remercier Romain BARRE, historien muséographe, qui a ac-

cueilli le groupe à Chateaubriant ainsi que MM MONTAGNOL de l'ONACVG 65, MM. DAREUX et DE CLARENS, membres de l'AFCAMDR et du CDR, M. GENDULPHE et l'AMICALE DES ANCIENS DU LYCEE JEAN DUPUY qui ont contribué

## ASSEMBLEE GENERALE 2018 LUNDI 19 MARS

### 9h -Accueil

#### Matinée:

- Présentation de l'ENIT
- par son directeur J.Y.FOURQUET
- Travaux de l'AG :
- rapport d'activité, rapport financier,
- Votes et élections du Bureau et du président de l'association
- Discussion sur les projets à venir

**12h30 à 14h : repas convivial**

**14h à 16h30 : visite guidée par le Directeur de l'Ecole et tout particulièrement de ses ateliers**



L'ENIT de Tarbes a été créée en 1963, deux ans après celles de Brest, Metz, St Etienne et Belfort.

Elle est depuis 2014 associée à l'Institut Natio-



## LA PROMO 1956/1961

Depuis 1988, sous l'impulsion d'une petite équipe une enquête a été lancée pour retrouver les membres de cette promo . C'est alors au cours d'un repas à Pomarez dans les Landes , que 28 convives ont programmé des rencontres régulières .

Le regretté Gérard Boine proposa pour l'année suivante de recevoir la fratrie dans son fief de Roquefort dans les Landes et Jojo Duprat fut désigné pour orchestrer ce type de rassemblement chaque année avec Jack Sabatier pour le seconder.

Ensuite tout s'enchaîna naturellement et il n'y eut aucun souci pour désigner les futurs organisateurs : petit à petit ces retrouvailles étaient attendues et fidélisées .

Au bout de 11 années, une réflexion amena à modifier la formule : parcourir de nombreux kilomètres pour un seul repas, pouvait à terme lasser . Jojo proposa donc d'organiser ces rencontres sur un week end avec mission à l'organisateur de faire découvrir son pays .

C'est ainsi que pour l'année 1999 un week end s'est déroulé chez Jojo en Pays Basque . Désormais, les distances n'étaient plus un obstacle et l'on dénombrat des débarquements éloignés : Paris, Nancy, Marseille, Nice , Bollène etc ...La mayonnaise était prise et une petite famille , parmi la grande famille de l'Amicale était née . Elle s'étoffait à chaque échéance et sans sourciller chacun avait à cœur de faire découvrir sa contrée et concocter un programme de choix .

Ainsi à ce jour nous avons découvert partiellement 12 départements. Un contingent de 38 anciens s'est imposé . Le record de participants se situe en l'année 2008 lors d'un passage en pays basque avec 56 participants . A cette occasion , les Basques organisateurs Jean Noel Fournier et Jojo Duprat ont offert un « makila » d'honneur à l'organisateur suivant Claude Gauran de Lozère avec la devise « El garrekin deneri » ( Toujours ensemble ).

Désormais, ce témoin passe de main en main chaque année . Il a été décidé que ce sacro-saint tuteur terminerait son périple en 2025 à l'occasion du centenaire de l'école où il sera remis symboliquement au Directeur du Lycée Jean Dupuy. C'est une résolution qui booste toute la fratrie à poursuivre son chemin en sa compagnie.

Malheureusement les aléas de la vie font que certains nous ont quittés et d'autres ne peuvent plus physiquement à leur grand regret nous retrouver .

Grace aux moyens de communication actuels ,

les ponts ne sont pas coupés pour autant et les contacts perdurent. Les liens qui se sont tissés sont forts et sincères . Certains même se retrouvent plus souvent et régulièrement.

Hélas, l'un d'entre nous; , Jean-Pierre Besselere nous a quittés en Novembre 2016 , 8 couples ont assisté à ses obsèques à Mugron et 32 gars ont participé à la collecte pour une gerbe marquée du sceau des anciens de la promo. A l'occasion de l'anniversaire de ce décès, une délégation a accompagné son épouse Annie sur la sépulture de « Phisto »

Alors qu'ils se sont quittés pour la première fois il y a 56 ans , on constate que la moitié de la promotion se sent encore concernée par la marque de fabrique « Promotion 56/61 », indicateur dont nous pouvons être fiers . Cette promo vit bien et compte bien vivre encore longtemps ainsi.

## LES RETROUVAILLES 2017

Le dernier rassemblement s'est déroulé en Septembre 2017 en pays de Comminges ,organisé par Jean Pierre Gros et son épouse Marie-Claude. Ce rassemblement a comptabilisé 23 participants .

Après une minute de silence en mémoire des disparus, et une présentation du programme , les visites de la région ont commencé : Nesploria et les grottes de Gargas, puis, après la dégustation d'une savoureuse poule au pot, cap sur la cathédrale de St Bertrand de Comminges et le site de la basilique de Valcabrère .

Cette journée , s'est achevée par la visite du **Musée des énergies renouvelables** , repère de Milou Giraud (ancien professeur du Lycée Jean Dupuy) qui équipé de son légendaire béret pyrénéen, a su présenter avec passion tous les documents, outils, objets de sa fabrication en relation avec son passé professionnel. (Cet homme est une véritable encyclopédie en la matière, il nous a profondément séduits).



## La promo 56/61 (suite)

Lors de la deuxième journée, le temps désastreux nous a empêché de visiter le château de Mauvezin, nous avons dû nous réfugier à l'abbaye de l'Escaladieu, halte des pèlerins de Compostelle .

La clôture du rassemblement s'est déroulée avec un repas de gala au restaurant des Pyrénées à Lannemezan qui restera gravé dans notre mémoire .

Il ne restait plus qu'à saluer les mérites de Jean Pierre et Marie Claude Gros pour avoir concocté un programme qui a conquis tout le monde et enfin remettre le makila à Christian Laborde et son épouse qui sauront mettre en valeur leur terre Lot et garonnaise.



Vive les anciens ENP , Vive la Promo 56/61  
et VIVE 2018 DANS LE 47

Jojo DUPRAT



## CARNET NOIR

Décès de Michel ETCHART  
( Promotion 1965/1969)  
survenu le 25 novembre 2017

(Photo extraite de la  
photo de classe TM2 de 1968)



ASSOCIATION JEAN DUPUY 2000  
1 rue Aristide Berges BP  
1626  
65016 TARBES Cedex

Marcel GENDULPHE (Président)  
[marcel@gendulphe.com](mailto:marcel@gendulphe.com)

Contact au lycée : Nicole SERRIERE

05 62 34 86 14

Retrouvez-nous sur le web:

<http://jean-dupuy.entrmp.fr/vie-de-l-établissement/les-anciens-/>

Et le site géré par notre collègue  
Christian Fromigué;  
[https://sites.google.com/site/tarbesen-pltejeandupuy196069/ ...](https://sites.google.com/site/tarbesen-pltejeandupuy196069/)

Où vous pourrez trouver d'autres photos et des nouvelles de tous les anciens (après avoir créé le Compte google d'accès )



Des amis de la promotion 56/61 se re-  
cueillent sur la tombe de Jean Pierre  
BESSELEIRE décédé en Novembre  
2016

Notre camarade Christian PAUL  
(promotion 65/68)

est décédé le 21 Aout 2017  
Figure du rugby tarbais ,il était par-  
mi les joueurs qui avaient conduit le  
club à la première place en 1973.  
Appelé « la Masse » par ses coéqui-  
piers, il était le maire de Bordères  
sur Echez depuis 2008)

